

Año: CVII
Número: 37252
Montevideo
MIÉRCOLES 16 DE ABRIL DE 2025
Depósito legal: n° 31388.
36 páginas
Precio \$ 140.00

EL PAÍS

FUNDADORES: LEONEL AGUIRRE, WASHINGTON BELTRÁN Y EDUARDO RODRÍGUEZ LARRETA
DIRECTORES: JULIA RODRÍGUEZ LARRETA, WASHINGTON BELTRÁN STORACE Y MARTÍN AGUIRRE REGULES



La Vienesa. Polémica entre el propietario y el sindicato

ECONOMÍA / A8



Montevideo. Lema propone tarjeta para consumo cultural

NACIONAL / A3

El gobierno no quiere a Ferrero y la coalición la respalda

En el Ejecutivo dicen que gestión de la Fiscal de Corte "es un caos"

El sistema político sabe y reconoce que un problema grande que tiene en el horizonte y que arrastra desde el período pasado es la definición, por acuerdo en el Parlamento ya que se necesitan mayorías especiales, de un nuevo fiscal de Corte, así como el de los ministros de la Suprema Corte de Justicia y los integrantes del Tribunal de lo Contencioso Administrativo. El equipo del presidente Yamandú Orsi, encabezado por Jorge Díaz como secretario de Presidencia, trabaja desde hace semanas en este tema. La actual gestión que encabeza Ferrero es vista como un "caos" del que la propia jerarca es responsable, dijo a El País una fuente del gobierno. Un caos que, a criterio del Ejecutivo, va incluso "más allá" del "conflicto laboral" que tiene Ferrero con la Asociación de Fiscales.



COLORADOS COINCIDEN CON LOS BLANCOS SOBRE FERRERO

Ese conflicto, que todavía continúa, terminó de catalizar el respaldo que hoy es "total" en la plana mayor del Partido Nacional, que entiende que el Ministerio Público está formado por fiscales cuya mayoría tiene un sesgo a favor del FA en sus investigaciones, y que de hecho han conformado lo que el senador Javier García llamó "partido fiscal", una alianza política con "circuitos de poder" que ahora "la fiscal de Corte cortó". Por eso, la decisión de la bancada nacionalista, según transmitieron fuentes de la dirigencia blanca, es "no negociar" otro nombre para conducir la Fiscalía General y volcarse a "respaldar" la gestión de Ferrero. Para designar un nuevo fiscal de Corte, la Constitución exige la venia de tres quintos de los votos de la Cámara de Senadores, lo que significa 19 adhesiones. El FA tiene 17 —contando el voto de la vicepresidenta Carolina Cosse—, con lo cual precisaría dos más. El objetivo del gobierno, no obstante, es que el nombre sea votado por "consenso" y no solamente con los dos brazos levantados que precisa, y que varios dirigentes de la oposición especulan que pueda encontrar en la bancada de Pedro Bordaberry.

NACIONAL / A2



ESTEFANIA LEAL

PAJAS BLANCAS. La ministra en el terreno de su casa: hay cuatro viviendas y un contenedor sin regularizar en la Dirección de Catastro.

Cairo dice que estuvo mal, pero no renuncia

La ministra de Vivienda nunca regularizó su casa y paga como terreno baldío

La ministra de Vivienda, Cecilia Cairo, confirmó que no tiene regularizada su casa ante la Dirección Nacional de Catastro: aseguró que paga la Contribución Inmobiliaria como si fuera propietaria de un terreno baldío. "No me quiero ir con nada de nadie. La plata la voy a pagar. Nacho (en referencia al periodista Ignacio Álvarez) me

hizo abrir los ojos que hay una parte que no hice. No me voy a quedar con nada, voy a pagar. No cometí ningún delito; tengo una deuda que voy a pagar. Pido disculpas porque me equivoqué", remarcó. "No pienso renunciar", enfatizó después. En el informe presentado en el programa radial se indicó que desde 2004 Cairo abonó dos

cuotas del Impuesto de Primaria, que sumadas dan \$ 89. Ella adujo que recibió dos facturas y las pagó. "Seguramente, después no me llegó y no sabía que en estos terrenos también se paga Primaria". Y agregó: "Ahora soy ministra, a veces me olvido. Como ministra tengo que regularizar esto y los compañeros están en eso. Me consiguie-

ron arquitectos porque hay una red de gente que me quiere, que me va a ayudar. No sé si tengo que sacar un préstamo, porque no sé cuánto es". Señaló que habló con el presidente Yamandú Orsi, que le pidió que regularice la situación. La senadora blanca Graciela Bianchi adelantó que su partido quiere interpellarla.

NACIONAL / A3

INVESTIGACIÓN SANITARIA

Paysandú y la muerte de adolescente

El Centro Resurgir del INAU, un hogar de medio camino de Paysandú donde vivía la adolescente de 14 años que falleció el sábado en coincidencia con un brote de estreptococo, registraba casos "aislados" de esta enfermedad desde enero. "Hay cultivos que están en marcha. No podemos decir que murió por un estreptococo", dijo la directora departamental de salud, Ángela Almeida.

NACIONAL / A5

EN ESTE NÚMERO

Dólar, mayor baja en cinco meses

En la víspera retrocedió 1,02%. En Argentina, el valor oficial se estabilizó.

ECONOMÍA / A9

Trump espera por China

"La pelota está en su cancha", sostiene sobre la guerra comercial.

INTERNACIONAL / B1

Entrevista a Adrián Suar

"Las buenas películas copian la vida", dice ante el estreno de "Mazel Tov".

ESPECTÁCULOS / B9

La historia de Emilio Arteaga

De Sarandí del Yi a recorrer el mundo junto al músico Paul Simon.

ESPECTÁCULOS / B12

ÍNDICE

Nacional	A2	Rurales	A10	Bienestar	B5	Espectáculos	B9
Economía	A8	Opinión	A11	Fúnebres	B7	Cartelera	B11
Mercados	A9	Internacional	B1	Voz del lector	B8	Deportes	C

Rechazo a nueva ley para Caja Profesional

Oposición resiste el proyecto del gobierno

El oficialismo pretende discutir la ley de reforma de la Caja Profesional en forma inmediata y aprobarla en el menor tiempo posible. La oposición, sin embargo, está en contra "de una ley exprés". El diputado colorado Adrián Juri dijo que representa una "carga muy fuerte" sobre activos y pasivos. Mucho más pesada, apuntó, que el proyecto de ley que el anterior gobierno de Luis Lacalle Pou inten-

tó sin éxito promover en 2023, y que el FA rechazó. "Es inaceptable que este proyecto termine siendo mucho más duro que el de 2023", remarcó por su parte el diputado colorado Conrado Rodríguez. Para el diputado nacionalista Pablo Abdala, "esta es una propuesta resignada", al limitarse a un "ajuste paramétrico" que "bajará" jubilaciones y aumentará los impuestos a los activos.

NACIONAL / A4

VECINOS DE VILLA BIARRITZ

Inquietud por "cortes carcelarios"

A partir del episodio de violencia del pasado lunes entre un hombre que vive en la calle que hace de cuidacoches y un vecino de Villa Biarritz, surgieron testimonios que alertan sobre la presencia cada vez más frecuente de personas "con cortes carcelarios". "Cuando hacés la denuncia se los llevan y vuelven a aparecer a los pocos días, y es otra vez lo mismo", comentó una vecina.

NACIONAL / A7

Todo el campo en un solo lugar

Rurales
EL PAÍS

rurales.elpais.com.uy | ruraleselpaisuy | @ruraleselpaisuy | Rurales El País

EN LA MAÑANA Baja probabilidad de lluvias.	MÍN.	MÁX.	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA	COMPRA	VENTA				
EN LA TARDE Bancos de niebla.	10°	20°	DÓLAR	40,85	43,25	EURO	44,98	50,19	ARGENTINO	0,02	0,21	REAL	6,65	8,35

